
! ! ! !一向倡导并践行绿色环保出行的全
国政协委员濮存昕，今年参加两会时，开
上了去年购置的纯电动车。“今年会场离
家远，不然我会骑自行车参会。”

这天，在小组讨论会结束后，濮存昕

向记者介绍他这台纯电动座驾的优点：
“上牌比较容易，车子有两个充电接口，充
电很方便，售价才 !万元，合算啊！”他面
带笑容，有些得意。
特派记者 张龙 江跃中 潘高峰 摄影报道
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! ! ! !创新能力是一支军队的核心竞争力! 也是生成和提高战斗

力的加速器"攻克制约我军建设和改革的突出矛盾!需要以创新

的思路办法攻坚破难" 各级领导要带头解放思想#实事求是#与

时俱进!推动创新#支持创新#引导创新!实现国防和军队建设更

高质量#更高效益#更可持续的发展"

习近平在出席解放军代表团全体会议时强调

创新能力是军队的核心竞争力
! ! ! !据新华社北京 !月 "!日电 中共中央总书记、国
家主席、中央军委主席习近平 "#日下午在出席十二届
全国人大四次会议解放军代表团全体会议时强调，把
创新摆在我军建设发展全局的重要位置，靠改革创新
推动国防和军队建设实现新跨越，是决定我军前途命
运的一个关键，必须全面实施创新驱动发展战略，坚持
战斗力标准，下大气力抓理论创新、抓科技创新、抓科
学管理、抓人才集聚、抓实践创新，以重点突破带动和
推进全面创新，不断开创强军兴军新局面。

会上，刘国治、庄可柱、梁晓婧、杨波、王树、王娜、
梁旭、刘新等 $位代表，分别就国防科技创新、新型作
战力量建设、创新理论武装、新型陆军作战能力建设、
创新人才培养、战略通道建设、军队管理创新、军民融
合深度发展等问题提出了意见和建议。
代表发言后，习近平发表重要讲话。

! ! ! !加紧集聚大批高端人才是推动我军改革创新的当务之急"

要积极创新人才培养#引进#保留#使用的体制机制和政策制度!

以更加开放的视野引进和集聚人才! 努力培养造就宏大的高素

质创新型军事人才队伍"要尊重官兵主体地位!发挥官兵首创精

神!大力弘扬创新文化"

! ! ! !通过自主创新掌握主动!见之于未萌#识之于未发!下好先

手棋#打好主动仗" 要确定正确的跟进和突破策略!选准主攻方

向和突破口!超前布局#超前谋划!加紧在一些重要领域形成独

特优势" 要抓紧搞好创新性#突破性成果转化运用!把创新成果

转化为实实在在的战斗力"

! ! ! !一支强大的军队必须有科学理论作指导" 要坚持理论联系

实际!既开阔视野又不跟在别人后面亦步亦趋!既开动脑筋又不

脱离实际好高骛远!大力推进马克思主义军事理论创新!加快形

成具有时代性#引领性#独特性的军事理论体系!为强军兴军实

践提供科学理论支撑"

高度重视战略前沿技术发展

创新是引领发展的第一动力 科学的军事理论就是战斗力

人才是创新的核心要素

! !据新华社北京 !月 "!日电 十
二届全国人大四次会议主席团 !"

日上午在人民大会堂举行第二次会
议。会议经过表决，决定将十二届全
国人大四次会议关于政府工作报
告、“十三五”规划纲要、计划报告、
预算报告的决议草案和慈善法草案
修改稿提请各代表团审议。
主席团常务主席张德江主持会

议。
"月#日和$日，各代表团认真审

议了政府工作报告。代表们普遍表
示赞成这个报告。审议中，代表们也
提出了一些意见和建议。国务院认
真研究了代表们的审议意见，对政
府工作报告作了进一步修改，共修
改$!处。主席团常务主席根据各代
表团的审议意见和国务院作出的修
改，建议批准政府工作报告，并代拟
了关于政府工作报告的决议草案。
会议经过表决，决定将十二届全国
人大四次会议关于政府工作报告的
决议草案提请各代表团审议。

"月%日，各代表团认真审查了
“十三五”规划纲要草案。国务院根
据代表们的审查意见，对纲要草案
认真进行了修改，共修改#%处。"月&

日，各代表团认真审查了计划报告
和计划草案；"月&日上午和'日上
午，各代表团认真审查了预算报告
和预算草案。国务院根据代表们的
审查意见，分别对两个报告认真进
行了修改。主席团常务主席根据各

代表团的审查意见、国务院作出的
修改和财政经济委员会的审查结果
报告，建议批准“十三五”规划纲要
草案、计划报告和计划草案、预算报
告和中央预算草案，并代拟了关于
“十三五”规划纲要、计划报告和计
划、预算报告和预算三个决议草案。
会议经过表决，决定将关于国民经
济和社会发展第十三个五年规划纲
要的决议草案、关于()*#年国民经
济和社会发展计划执行情况与(+,$

年国民经济和社会发展计划的决议
草案、关于(),#年中央和地方预算
执行情况与(),$年中央和地方预算
的决议草案，提请各代表团审议。

据新华社北京 ! 月 "! 日电

（记者 霍小光 张晓松）记者从十
二届全国人大四次会议主席团获
悉，全国人大法律委员会根据各代
表团审议意见以及政协委员和有关
方面意见，对慈善法草案作出 '(处
修改，增加了“具有公开募捐资格的
慈善组织的财务会计报告须经审
计”的规定等。

在 ,"日上午举行的十二届全
国人大四次会议主席团第二次会议
上，全国人大法律委员会主任委员
乔晓阳作了关于慈善法草案审议结
果的报告。
主席团第二次会议表决通过了

法律委员会关于慈善法草案审议结
果的报告，决定将慈善法草案修改
稿提请各代表团审议。

政府工作报告
共修改了#"处
慈善法草案再修改!"处

! ! ! !本报北京今日电 （特派记者
潘高峰 江跃中）习近平总书记 #

月 %日在出席上海团审议时，就两
岸关系发表重要讲话。昨天，在沪全
国政协委员、上海市委常委沙海林
表示，总书记的重要讲话审时度势，
在当前两岸关系的重要节点上，再
次强调大陆对台大政方针不会因台
湾政局变化而变化，重申“九二共
识”是两岸的共同政治基础，阐述大
陆对台政策的基本政治立场和核心
内涵，就两岸关系发展走向划出明

确的政治界线，并且寓情于理，刚柔
并济，释放最大的政治善意，顺应了
两岸同胞的心愿和期待，是做好今
后一个时期对台工作的根本指针。
沙海林说，总书记是在出席上

海团审议时，就两岸关系发表的重
要讲话，这无疑是对上海对台工作

的鞭策和期许，是做好对台工作的
不竭源泉和强大动力。“我们要继续
深化沪台经贸合作，务实开展沪台
全方位交流，切实提升沪台各领域
交流合作的质量和效益，努力扩大
台湾基层民众受益面和获得感，努
力增强台湾民众的民族认同、文化

认同、历史认同和国家认同，为两岸
关系和平发展作出上海新的贡献。”
据沙海林介绍，今年上海将在

沪台交流上重点推进五方面工作：
一是围绕大陆加快实施“一带一路”
和上海实施“十三五”规划的重大战
略机遇，进一步促进沪台经贸和产

业深度融合；二是以增进台湾民众
情感交流，促进两岸同胞心灵契合
为切入点，进一步推进新形势下沪
台文化、社会组织和基层社区交流；
三是不断改进和创新工作的方式和
方法，加强与台湾社会各界的联系，
重点做好台湾基层和青少年的工
作；四是办好“双城论坛”，进一步深
化和拓展上海台北两市的交流；五
是加大依法保护台商的合法权益，
促进在沪台企健康可持续发展的工
作力度。

! ! ! !本报北京!月"!日电 上海代
表团今天下午举行全团会议，审议
最高人民法院工作报告、最高人民
检察院工作报告和慈善法草案（修
改稿）。中共中央政治局委员、上海
市委书记韩正代表，市委副书记、
市长杨雄代表，上海市代表团团
长、市人大常委会主任殷一璀代表
参加审议。
陈旭代表建议，高度重视两院

组织法修改，把实践中探索出的好
的做法纳入修改内容；加快诉讼制

度改革力度，对简单案件用低成本、
快速有效的方法解决；解决法官检
察官职业素养教育，逐步建立科学
规范的培育制度。
李玉赋代表说，两高报告围绕

聚焦目标、忠实履行职责。建议直面
现实问题，勇于推进改革；坚持综合
施策，积极破解难点，打造过硬队
伍，提高效率质量。
贾伟平代表认为，对医疗案件

的审理要有统筹协调，防止出现大
闹大赔，小闹小赔。法院对医疗案件

的判定以侵权责任法来判定，建议
对医疗损害出台细则。
李碧影代表建议，建立法官检

察官的薪酬保障制度，以及对法官
检察官的人身安全保障机制，她还
建议，新建中国法院博物馆，加强信
息化建设，完善案件管理机制。
孙宪忠代表说，对慈善组织章

程，建议首句增加“慈善组织应该编
写章程”，以发挥法律上的引领作
用。关于慈善组织接受捐赠方面，建
议增加有关慈善合同的条款。

以促进两岸同胞心灵契合为切入点

上海今年从五方面加强沪台合作

直面现实问题 勇推司法改革
上海代表团审议两高报告等!韩正杨雄殷一璀参加
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